

横山農園の朝採れイチゴ

横山信さん（北本市）

理論と愛情に支えられた イチゴづくり

「笑われちゃうかもしれないけど、娘が好きだからはじめたんだよね」

今回の取材は北本駅西口から僅か3分ほどの場所にある横山農園さん。着くとビニールハウスに案内されました。ビニールハウスは、5棟が連なってできており、入ると中は広々としていて、天井も高く気持ちいいくらい陽が差し込んでいます。

毎年1月から5月は、数千人のいちご狩り客が訪れる、大人気の観光農園です。2020年と2021年は、残念ながら、新型コロナウイルスの影響でいちご狩りは開催していないのですが、農園併設の直売所には、新鮮なイチゴを求めて、毎朝オープンからたくさんのお客さんが訪れます。横山農園のいちごの魅力を横山信さんに聞きました。

「梨とかぶどうはうちの爺さんが植えていましたから、それくらいからじゃないかな。水耕栽培のトマトは自分の親がやっていたけれども作るトマトやイチゴは、全然知らないところから俺が始めたからね。イチゴに関しては、極端な話、ただ土に苗をさしておけば育つだろうと思っていたぐらいだから。だったら全然違った。最初は苗を全滅しちゃって、いろいろところに勉強に行つたりして、いろんなところに試行錯誤を数年続けたかな。

方法として虫を使っているイチニの害中
はハダニとかいるから、バンカーシートって
言つて、ハダニを退治してくれるミヤコカブ
リダニが入つているのを置いていたり、それ
に加えてチリカブリダニっていうのが入つて
いるのもあつたりしてね。適宜使い分けな
ら、できるだけ消毒しないようにはやつてる
ね。花粉つけるためにミツバチも飼つてる。
イチゴに白い粉が出るうどんこ病対策には、
紫外線の光が出るライトを、夜中の0時から
3時まで付けていたりね。だから夜中来ても
らえば分かるけど、うちだけ煌々と明るく
なつてるよ。

「それにしてもすごいですよね。全然栽培したことない方法のわからない作物をイチから挑戦されるっていうのは。

「でもそういうのが楽しいんだろうね。まず自分が食べたいって言うのしか作らないってのもあるし、何しろ俺はトマトも好きだし、イチゴも好きだったからよかつたんだけど。だから自分がもつとこういう味にしたいって思えば、そういうのをつくろうっていう努力もできるからね」

「そうかもしれないね。研究と言うか、無駄であるのかかもしれないですね。」

せんが、代わりに直売所で買って、来年子どもを連れて、いちご狩りができるのを楽しみに待ちたいと思います。（文 江崎成哉）

まだ暗いうちから始まるイチゴの収穫。一粒一粒手作業で丁寧に。他の野菜と同じくイチゴも朝採れの方が、香り高く身が締まっている。

収穫されたイチゴは、直営所の奥のスペースで、すぐさま包装され店頭に並ぶ。秤を使わないでも、ほぼ同じ重さで出来上がるイチゴパック、まさに職人技。

イチゴ狩り用のハウスは全自動空調設備が導入された最新型のビールハウス、収穫しやすい高設栽培となつておらず、列ごとに品種の違うイチゴが7種類ほど栽培されている。イチゴはよく見ると、その品種ごとに形や果肉の色が違う詳しく述べ表紙の「横山農園イチゴチャーム」を確認。お気に入りのイチゴに出会う楽しみをぜひ。

農園に併設されたイチゴの直売所。行くなら朝9時のオーブン時がおすすめ。季節によって並ぶ旬の完熟トマトも大人気。

橫山農園

が通つて、15度以下にならないようになつて。だから設備にも人一倍投資しているつもりではあるかな。やっぱり、おいしくて安全なものをつくるには、それなりの設備は必要。でも、このいちごの棚なんて自分で全部作つたんだよ。昔こういった建設関係も少しやってたからさ。好きなんだよね。」

「動きをしないというか、理論的に動くのが好きなのかもしれないね。イチゴもそういう性格があつてるのかもしれないね」



住 所 / 〒364-0031 埼玉県北本市中央 2-103

営業日 / イチゴ・トマト・ブドウ・梨がある時期のみ営業

イチゴ狩り 1月上旬から5月上旬

営業時間 / 9時から夕方まで（イチゴ狩りは10時から13時）

A QR code located in the bottom right corner of the page, which links to the website mentioned in the text below.

WEB サイト

WEB サイト
Instagram

